

EL IMPARCIAL DE ALHAMA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

ÓRGANO DE LA OPINIÓN DEL PAÍS

Director y propietario: *Guillermo Cabrera y Navarro*

----- Precios de suscripción: -----

En Alhama, un mes 0'50 ptas. Trimestre, 1'20—En el resto de España, 1'50.—PAGO VENCIDO.

Toda la correspondencia al
Director

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Nuestro programa

No se concibe la existencia de una población culta sin un órgano en la prensa que recoja los latidos de la opinión y los eleve á los Poderes públicos, para que sean oídos y cicatrizadas las plagas sociales; no es posible que las dolencias de los pueblos se curen sin que se pongan de manifiesto con los caracteres de la realidad; y, finalmente, no se conseguirá la realización de nada útil sin este estímulo que avive el espíritu público, muerto por terribles calamidades.

Si en algún pueblo se deja notar esta forma de expresión del común sentir, es en ésta importante comarca con terrenos sobresalientes, abundantes aguas subterráneas y clima excelente; pues a pesar de todo ello agoniza la agricultura y parece la industria y el comercio por causas que en gran parte pueden modificarse.

Los terrenos no se cultivan por carencia de recursos y tener que acudir a la usura para proporcionarlos; las aguas de importantes pagos como el del Ral, las utilizan varios poderosos, a título de una tolerancia abusiva; no se abren pozos artesianos por el gran coste que ocasionan, y en una palabra no existe apoyo oficial que con la creación de un Banco agrario aportan a la región elementos de riqueza, unión y fuerza de voluntad para defenderse de los dueños de motores y que reconozcan el dominio que ostentan los propietarios de dicho pago, auxilio del Ministerio de Fomento para hacer aquellas obras de una manera económica.

Además la lucha fratricida de varias naciones tiene destrozadas las fuentes de riqueza, la naranja no se vende, los obreros mueren de hambre, sin que la protección oficial y particular les ampare, y todo el mundo se queja en secreto de tan temible situación.

Esta campaña ineficaz hasta hoy, puede ser provechosa si por medio de la prensa logramos

que sea conocida y pedimos con la energía de la razón y la justicia remedio a nuestros males.

Todo esto es lo que nos proponemos tratar en este semanario: amparo de los poderes públicos para la agricultura, protección de los particulares para la clase obrera, justicia para los dueños legítimos de las aguas del Ral, curación de estas dolencias del pueblo, caridad y amor al desvalido.

Para lograrlo nos bastará con el pequeño concurso de vuestra suscripción, suficiente a pagar los gastos de imprenta: nuestro humilde esfuerzo intelectual nada vale, sí es para el bien general.

¡Quiera Dios que nuestras palabras encuentren eco en el corazón de los hijos de Alhama!

El Director.

Nombres prestigiosos

Creemos cumplir un deber de ciudadanía y de conciencia al empezar la publicación de este semanario, dedicar cuatro frases de gratitud y cariño a varios de nuestros ilustres paisanos que merecen este justo tributo.

Doña Mercedes Vidal-Abarca

La señora que consagra su vida, sus riquezas y su tranquilidad para aliviar la situación penosa de sus convecinos, que abre las puertas de su hermosa vivienda a los pobres y les facilita cuanto necesitan, que es la más decidida protectora de los establecimientos benéficos y del Círculo Católico, es una figura ejemplar, una hermana de la caridad y una madre de un pueblo entero.

Este semanario se honra con colocar en primer lugar la semblanza de esta ilustre señora, modelo de mujeres españolas.

D. Joaquín Gil de Vergara

¿Quién no conoce al ilustrado y simpático Registrador de la Propiedad de Totana?

En todos los momentos difíciles de este pueblo él es el primero que está en la brecha para defen-

der el nombre y el prestigio de Alhama y de sus hijos. ¿Quién de este país no ha acudido a aquel hombre bondadoso en sus aspiraciones? En reciente fecha fué el más esforzado campeón para la creación del Círculo Católico, donde merced a aquel paisano pudimos admirar la elocuencia avasalladora del ilustre dominico Fray Melchor de Benisa.

Nuestro sincero testimonio de afecto; gratitud al distinguido abogado y al decidido defensor de su pueblo.

D. Lorenzo Rubio

Este hijo del trabajo hace muchos años que salió de esta villa sin otras esperanzas que sus brazos y al volver a ella con el fruto de sus afanes, ha establecido la fábrica de alpargatas que todos conocemos, dando ocupación a numerosos obreros y solucionando en parte la tremenda crisis económica que atraviesa el país. ¿No es verdad, alhameños, que de no ser por este hombre no habríais comido muchos días? ¿No es cierto que por vosotros ha despreciado proposiciones más ventajosas de otras poblaciones? Y si esto es así ¿qué galardón merece el que se dedica a quitar el hambre a sus convecinos?

EL IMPARCIAL DE ALHAMA le otorga el único que cabe darle; un aplauso caluroso, sincero, nacido del fondo del alma, dándole el nombre de padre de los pobres.

D. Fernando Lucas

¿Conocéis a un anciano sacerdote que sin medios ni apoyos oficiales viene sosteniendo hace muchos años el Convento de hermanas de la Caridad, donde reciben enseñanza vuestros hijos y se ejerce la más hermosa de las virtudes? Este viejecito, ya casi sin aliento es D. Fernando Lucas, hombre lleno de abnegación y sacrificio por su pueblo, que sin poder atender solícito a mantener aquella institución tan necesaria.

Este periódico no puede pasar un solo día sin hacer patentes aquellos generosos sentimientos.

UNA CUESTION LEGAL

Sin que entre en nuestro propósito lastimar a personas respetables, y si únicamente el de aclarar equivocados conceptos para que se haga la luz y evitar cuestiones y litigios y los cuantiosos perjuicios que esta cuestión origina a todos los propietarios del importante pago del Ral, vamos a examinar con ayuda de la razón y de la ley la perturbación introducida por los dueños de motores en el legítimo disfrute de las aguas de aquel Heredamiento.

Es un hecho indudable que desde tiempo inmemorial y sin oposición de tercero viene el referido pago aprovechando aquellas aguas, que se han aplicado también a abrevaderos y lavaderos públicos.

La ambición, que es mala consejera, movió el brazo de varios forasteros a establecer motores de gran potencia en sus huertos y elevar las aguas subterráneas, dejando en seco aquel hermoso nacimiento y sin producción innumerables terrenos.

El conflicto se vino encima, y mientras los ricos regaban sus fincas y vendían los sobrantes a elevados precios, los pobres no podían cultivar las hortalizas ni recoger las más pequeñas utilidades.

Momentos hubo en que la fuerza trató de resolver aquellas diferencias, quedando las cosas en suspenso, porque los motores han dejado de funcionar un largo período.

Estos actos, aunque sean ejecutados por los que monopolizan el dinero y la influencia, son a no dudar una transgresión legal, como vamos a probar concisamente; con la esperanza de que los propietarios de motores se convenzan de su error y se presten a una solución de concordia.

Los derechos del pago del Ral son innegables, preesistentes irrevocables, los garantizan, con ~~nos~~ ~~de~~ ~~año~~ ~~de~~ una posición no contradictoria al amparo de legítimos títulos.

